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Communiqué  

En mars 2026, les Obernois seront appelés à élire une nouvelle équipe 
municipale. C’est avec émotion que je vous fais part aujourd’hui de mon choix de 
ne pas me représenter. Je rends publique cette décision à neuf mois du scrutin 
municipal, afin de permettre, à celles et ceux qui le souhaitent, de se rassembler 
autour d'une liste de leur choix pour notre ville et notre territoire.  
  
En tant qu'élue de la minorité, je ressens une forme d’usure face à une démocratie 
locale verrouillée, où les échanges sont rares et les décisions prises en amont. 
Depuis les élections, notre groupe n’a jamais été reçu officiellement par le maire et 
président de la communauté de communes. La gouvernance intercommunale 
nous a ignorés : les décisions peu transparentes prises par le bureau des maires 
n’ont jamais fait l’objet de comptes rendus étayés et diffusés à tous les élus.  
Nous avons dû déployer une énergie considérable pour obtenir les informations 
indispensables à l’exercice de notre mandat et avons souvent découvert les projets 
structurants une fois qu’ils étaient bouclés, sans possibilité d’en discuter le fond. 
Bref, ce dernier mandat aura été particulièrement exigeant, dans un contexte de 
défiance et d’absence de dialogue constructif. 
 
A Obernai, le vernis du dynamisme économique et d’une situation financière saine 
masque de vraies fragilités.   
 
La population de notre ville vieillit, la pression foncière a conduit à une densification 
excessive de certains quartiers bétonnés et défigurés, sans pour autant répondre 
aux besoins de logements des jeunes et des familles.  
La circulation automobile augmente et aucune réflexion de fond n’a été menée sur 
la place de la voiture dans le cœur historique et patrimonial d’Obernai. La refonte 
du stationnement a privilégié la construction d’un parking silo privé au détriment 
de l’optimisation du parking public des remparts.  
L’action culturelle manque d’un projet clair et fédérateur ; au plan des équipements 
sportifs, certains sont vieillissants, peu attractifs pour une jeunesse dont la pratique 
mériterait d’être mieux accompagnée et dynamisée. Il y a le nouvel hôpital, mais 
les personnes âgées dépendantes et leurs proches aidants ne disposent toujours 
pas d’un service d’accueil de jour de proximité.  
Enfin, les enjeux climatiques et de résilience du territoire ne sont que partiellement 
abordés, et la démocratie participative, qui invite les habitants à s’impliquer dans 
les projets de la ville, est absente…  
 



Ajoutons, des cessions de patrimoine (Château de Hell, Capucinière, ancienne 
crèche municipale) et des choix d’investissement (Léonardsau) qui interrogent sur 
la stratégie de l’équipe sortante.   
De fait, sous les mandatures de Bernard Fischer, un fonctionnement cloisonné et 
autocratique s’est installé et a perduré sur notre territoire. 
  
 
Quelle suite ? 
Bernard Fischer a déclaré ne pas être candidat à sa succession, sans apporter son 
soutien à un candidat de sa majorité (et comptable de son bilan).  
N'est-ce pas surprenant de la part de notre maire après quatre mandats successifs ?   
Tout en restant conseiller régional jusqu’en 2028, peut-il ainsi faire le deuil de son 
implication à Obernai ? Peut-être sera-t-il candidat sur une liste en visant la 
présidence de la communauté de communes ? 
C'est l’une des questions que je me pose ; tout comme celle de l’intérêt prioritaire 
du Centre de ressources de Léonardsau situé à quelques kilomètres de la ville. 
Projet décidément flou. Mitterrand avait sa pyramide, Chirac son musée du Quai 
Branly…, notre maire sortant aura la Léonardsau : son monument à 10 millions 
d'euros est prêt. 

Lorsque je me suis lancée en 2020, j'avais une expérience solide en tant qu’adjointe 
avec deux maires différents (de 1995 à 2014). Avec mon équipe, nous avions porté 
un projet cohérent- sur du long terme - à mettre en œuvre sur deux mandatures ; 
l’abstention de 62 %, en plein Covid, avait sérieusement perturbé les élections 
municipales de 2020.  

A bientôt 59 ans, le moment est venu pour moi de laisser la place à une nouvelle 
génération d’élus qui je l’espère se dotera d'une stratégie cohérente et pérenne 
pour redonner un horizon à notre ville.  
Je quitterai mon mandat en ayant tenu mon rôle de contre-pouvoir avec sérieux et 
honnêteté. Je remercie du fond du cœur toutes celles et ceux qui nous ont 
soutenus, mon équipe et moi-même. 
J'adresse toute ma gratitude à cette équipe ; elle comme moi, avons donné le 
meilleur de nous-mêmes !  Je reste profondément attachée à Obernai. 

Catherine Edel-Laurent 
 

 


